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Las oportunidades están en Bolivia, solo hay que tomarlas
LA PATRIA

ncontrar el apoyo de la familia para conse-
guir un emprendimiento, es algo que hace 
fuerte a una empresa, porque uno quiere 

superarse, para brindarle esa seguridad a sus 
seres queridos, es por ello, que Kevin Félix Peña 
Escobar, mediante la empresa Colquechaca Mining 
Ltda., busca ser ejemplo de superación, en un país 
que tiene que entender que entre todos podemos 
sacar adelante a Bolivia. 

La empresa Colquechaca Mining Ltda., actualmen-
te ya cuenta con tres años de operaciones, princi-
palmente en la exportación de concentrados de 
zinc, plata, plomo, además de la venta local de 
estaño en el departamento de Oruro, con un 
creciente trabajo por diferentes regiones del país, a 
punto de trabajar a nivel internacional.

Kevin Peña, es el gerente de esta empresa, que 
nace como un emprendimiento familiar, porque él 
se dio cuenta de las enormes oportunidades que 
brinda Bolivia, para poder invertir en este tipo de 

Todo nació a partir del trabajo que realizó mi papá, él 
estuvo involucrado en el área mineral antes que yo, 
posteriormente yo ingresé a trabajar a una empresa 
privada como asesor financiero, donde entendí que es 
una industria muy grande, con mucho potencial, que 
estaba siendo desaprovechada. 
Si bien mucho del material de las minas, que existen en 
Bolivia, no están siendo adecuadamente explotadas en 
Bolivia, existe una cantidad interesante de recursos y 
reservas en nuestro país, por lo cual, si en algún 
momento se da la oportunidad, nosotros estamos muy 
interesados en hacer explotaciones de la minería de 
gran escala

¿Cómo nace la empresa Colquechaca Mining?

Existe un gran potencial, porque existe muy poca 
inversión extranjera, la mayor parte de la inversión es 
privada y es nacional, a nivel de políticas, existe un 
gran riesgo país, que nosotros, como somos oriundos 
entendemos y sabemos cómo manejar, por eso existe 
una gran oportunidad para muchos sectores, respecto 
al análisis que se hizo previamente al momento de 
ingresar como empresa, sobre el tamaño del mercado. 
La minería a nivel de Bolivia mueve muchísimo dinero 
y a nivel internacional igual, eso se puede corroborar 
por las cifras de exportaciones, junto con la agricultura 
y los hidrocarburos, son las tres industrias que más 
mueven a nivel de Bolivia, es ahí donde la decisión fue 
bastante clara, 

¿Confías en el futuro del país para seguir 
invirtiendo en Bolivia?

Veo que se tiene que hacer mayor inversión y 
apoyo a las empresas privadas, lo que sucede es 
que, y me ha pasado ver, que muchas de las 
personas contemporáneas,  van migrando a otra 
ciudad en búsqueda de oportunidades laborales, 
tampoco exigen mucho, simplemente un trabajo 
digno, con un sueldo que les permitan tener un 
nivel de vida, de acuerdo a lo que ellos esperan, 
pero actualmente nuestra ciudad no está aportan-
do lo que solicitan estas personas, entonces, para 
mi es importante de que podamos hacer inversio-
nes y apoyo de nuestras autoridades, para que se 
pueda fomentar la creación de empleos en nues-
tro departamento. 

¿Cómo podemos seguir creciendo como país?

negocios, simplemente es necesario confiar en los 
conocimientos que uno tiene y respaldarse con per-
sonas profesionales y conocedoras en su campo.

Cuando era niño, incluso cuando era adolescente, 
Kevin pensaba estudiar alguna profesión como 
diseño gráfico u otra carrera, el destino lo llevo a 
estudiar el área financiera, lo que le abrió la posibili-
dad de conocer empresas dedicadas a la comercia-
lización de minerales, donde se dio cuenta, que 
existen espacios poco aprovechados.

Colquechaca Mining es un emprendimiento familiar, 
de Kevin, su papá y su hermano, pero siempre es 
importante el apoyo de su demás familia, su esposa 
y su madre, que lo llevaron a confiar en una empre-
sa que puede ser ejemplo de superación del país, 
aunque los primeros años, fueron con números 
rojos, la perseverancia, hace que ahora estén pose-
sionados muy bien en el mercado nacional.

E

Kevin Félix Peña Escobar

"Cuidar y amar a la 
Naturaleza es agradecer a 
Dios por todo lo recibido"


